

El Movimiento por la Paz entregó sus premios

Ayer se entregaron los galardones de la primera edición del premio de Periodismo y Paz de Cantabria, promovido por el Movimiento por la Paz de Cantabria y la Red Ciudadana por la Paz, y creado para distinguir los trabajos que promueven valores como la convivencia entre personas y pueblos, el diálogo intercultural o la solidaridad. Entre los premiados se encontraba David Remartínez, por su reportaje 'La trampa de la vivienda' publicado en este periódico. Junto a él estuvieron el resto de galardonados: Elena Ruiz, Patricia Manrique, Susana Fernández, Óscar Argumosa, Elena Díaz y Sonia Calvo.



El grupo de los premiados posa antes de iniciarse la ceremonia. :: DANIEL PEDRIZA

La boyas Augusto González Linares se soltó de su amarre y quedó a la deriva

Un buque de Salvamento Marítimo salió en su búsqueda para llevarla a tierra y proceder a su revisión

TEODORO SAN JOSÉ

SANTANDER. Desde hace varias semanas, la boyas Augusto González de Linares (AGL) se encuentran en dique seco después de ser rescatada por Salvamento Marítimo al quedar a la deriva tras desengancharse del fondeo que la sustentaba a 22 millas al norte de Santander. Al parecer, uno de los cables que sostienen la baliza se cortó y al poco su propio sistema de comunicación dio la señal de alarma. La empresa que se encarga de su mantenimiento confía en poder reponerla de aquí a quince días.

Destinada a aportar información marítima a la comunidad científica para el estudio e investigación, principalmente al Instituto Español de Oceanografía (IEO), del que depen-

de, la boyas también resulta básica para cuestiones meteorológicas, pesqueras o náuticas. También para informar en tiempo real sobre el estado del mar, por lo que su página web es objeto de numerosas consultas, sobre todo en invierno. Fue esta boyas la que midió la mayor ola registrada nunca en aguas españolas: 26,13 metros de altura.

Aquello sucedió el 24 de enero de 2009, durante el temporal que se abatió sobre el Cantábrico provocado por una 'ciclogénesis explosiva'. Después de soportar el embate de aquella ingente masa de agua la boyas AGL quedó a la deriva. Fue encontrada y rescatada cuatro días después a diez millas de San Sebastián.

En esta ocasión se desconocen las causas por las que la boyas quedó al antojo de las mareas. «Sólo sabemos que se cortó el boyarín, el enganche con el fondeo», señala Alicia Lavín, directora del centro del IEO en Santander. Quizá algún barco, que pudo rozar el entramado y cortar el cable de la sujeción de la baliza, o simple-



Imagen de archivo de la boyas. :: DM

Los 15 médicos afectados por la anulación de las oposiciones recurrirán la sentencia judicial

SHEILA IZQUIERDO

SANTANDER. Los quince médicos de urgencia hospitalaria que obtuvieron una plaza en el Servicio Cántabro de Salud (SCS) hace año y medio después de aprobar una oposición que el Tribunal Superior

de Justicia de Cantabria (TSJC) acaba de anular, no están dispuestos a echar por tierra todo el esfuerzo realizado y van a tratar de agotar todas las vías jurídicas a su alcance para evitar perder su puesto. Es lo que acordaron el pasado martes en el

transcurso de una reunión que tuvo lugar en el Colegio de Médicos.

Los afectados consideran haberse ganado a pulso una plaza que creían de por vida. En vista de la incertidumbre no han dudado en solicitar ayuda al Colegio de Médicos, que el martes se prestó a asesorarles jurídicamente en su sede de Santander. Es lo único que puede hacer el organismo colegial por ellos, informarles, ya que no puede ir más allá.

El servicio jurídico procedió a explicarles la sentencia y a avanzar a qué vías legales pueden acogerse.

mente se soltó por el desgaste de la línea del fondeo.

El caso es que el receptor en tierra de los datos del modem que registra la boyas detectó que la AGL estaba fuera de fondeo, de lo que se conoce como 'distancia de borneo', e hizo saltar la alarma. Poco después una embarcación de Salvamento Marítimo siguió las coordenadas que marcaba la propia boyas y alcanzó su localización.

Una ola de 26 metros

Según Lavín, esta incidencia no ha afectado a ninguno de los aparatos con que cuenta la boyas. Ahora se está aprovechando la incidencia para descargar todos los datos que tenía almacenados, además de proceder a una revisión.

Esta baliza fue la que durante el temporal del 24 de enero de 2009 midió una 'altura significante' del oleaje –que viene a ser la media del tercio de las olas más altas en un determinado espacio de tiempo– de 14,8 metros y con un pico, con una ola de 26,13 metros. Algo excepcional en España, pues los registros de la red de boyas de Puertos del Estado nunca habían medido alturas semejantes. Y no fue el único. En ese mismo periodo la boyas AGL registró otra ola de 24,65 metros.

Antes, el 9 de diciembre de 2007 la baliza ya registró una altura significante de 11,95 metros y una ola máxima de 18,82 metros. Aquel mismo invierno, en marzo de 2008, midió una altura significante de 12,54 metros y la mayor fue de 19,77 metros.

Las posibilidades, según los profesionales, son escasas ya que pese a que el proceso no se inició contra ellos, sino contra la Administración, la Justicia ha sido clara: declara la prueba nula, exige que se disuelva el tribunal y que se cree uno nuevo. Y obliga a repetir el examen, garantizando la intangibilidad de los exámenes, la imparcialidad del tribunal y el anonimato de los aspirantes. En cualquier caso, ya se han puesto en contacto con un abogado para estudiar qué cauces legales están a su alcance.

EN BREVE

Un centenar de personas pide una huelga general

CONCENTRACIÓN

■ Más de un centenar de personas apoyaron ayer la concentración convocada frente al Ayuntamiento de Santander por CNT en favor de una convocatoria de huelga general y en apoyo a la llevada a cabo este miércoles en Navarra y País y en contra de los «ataques» a los ciudadanos. Los promotores de la protesta han instado a «tomar ejemplos» de la clase trabajadora de Navarra y País Vasco y han animado a luchar contra los que «pretenden callar y someter» a la población.

Pascual, finalista del Premio al Mejor Gerente

AL FRENTE DE VALDECILLA

■ **S. I.** El director gerente del Hospital Marqués de Valdecilla, el doctor César Pascual, ha resultado finalista del Premio al Mejor Directivo Sanitario 2011 convocado por la Sociedad Española de Directivos de la Salud (Sedisa). El objetivo del galardón, dotado con 5.000 euros, es reconocer la trayectoria profesional de los gestores sanitarios. Pascual aspira a convertirse en merecedor del premio junto a otros dos profesionales del país. El ganador no se conocerá hasta el 23 de noviembre, en las Jornadas Nacionales de Sedisa.

Muestra de pinturas de personas con demencia

EN SANITAS RESIDENCIAL

■ Hasta el lunes, 1 de octubre, estará abierta la segunda edición de la exposición itinerante compuesta por dibujos y pinturas realizadas por los residentes con demencia. Esta muestra, que se halla en Sanitas Residencial Santander, demuestra que el arte puede llegar a ser «un excelente medio de comunicación, hasta en fases muy avanzadas de la demencia», dicen sus promotores. La exposición reúne 13 dibujos y pinturas de entre las 275 imágenes que se presentaron a un concurso para confeccionar un calendario anual.

Los economistas se suman al pago telemático

A LA AGENCIA TRIBUTARIA

■ El Colegio de Economistas de Cantabria se ha sumado a la plataforma de pago y presentación telemática de la Agencia Cántabra de Administración Tributaria a través de un convenio con el Gobierno regional. El acuerdo ha sido firmado por el presidente del colegio, Enrique Campos, y la consejera de Economía y Hacienda, Cristina Mazas, quien ha explicado que el acuerdo supone «un beneficio directo» para los contribuyentes y para los colegiados, ya que facilita la presentación de declaraciones.